

# NUESTRA PARAULA!!

Año IX—Epoca IV

Número 122

19 Mayo 1938

MAHÓN

PRECIO: 15 cts.

Rdición. y Admón.  
ANUNCIVAY. 24  
(Teléfono, 150)

Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S.E. I. C.)

## COMENTARIO

### Las conquistas de Mussolini

La agencia «Aima» comunica que la prensa fascista italiana anuncia la «gloriosa» muerte del coronel italiano Jorge Scribani, muerto durante un combate en el sector de Casteilseras (Aragón).

Ni más, ni menos, que lo que les espera a todos los «macarronis», «moros rubios» y legionarios, que por desgracia suya, han sido destinados por Hitler, Mussolini o Franco a servir de carne de cañón en tierras españolas, para satisfacer los apetitos de sangre proletaria que corroe las entrañas de los bandoleros modernos al servicio del capital.

Esas, y no otras, serán las conquistas que irá obteniendo el dictador italiano con sus mesnadas famélicas. Clavados en la punta de las bayonetas de la libertad de nuestros heroicos soldados, han de quedar uno a uno todos los invasores que se encuentran en España con el desdichado propósito de conquistar territorios para sus amos.

«Nosotros no queremos que hogueras de libros de Lope, de Cervantes, de Galdós o de Machado, alumbren el silencio sepulcral de una España italiana o alemana. Nosotros no queremos tener como banderas y emblemas las hces romanas o las esvásticas germanas. Ni queremos que sean de Alemania o de Italia nuestros campos, nuestras fábricas, nuestras Universidades.» Así han proclamado su carácter indomable los estudiantes españoles. Y se han dado tantas otras pruebas que han demostrado que el pueblo español no se dejará atropellar tan fácilmente y menos por un obcecado que en su afán desmedido de ambición, no repara ni se detiene ante sus crímenes sin nombre que cometen los «ratones verdes» y sus «águilas romanas» que destruyen y asesinan a nuestro pueblo, no solamente por mandato del ambicio-

so dictador, sino porque tienen su misma sangre negra y padecen su misma enfermedad mental, hallando un placer ilimitado en sus crímenes contra las multitudes indefensas.

«Un bel morire, tota la vitta honora». Ese es el consuelo que les queda a los especímenes del fascismo que quieren adueñarse de las tierras de España.

Y esas serán las conquistas que Mussolini obtenga, aunque se asombre y se enfade y cocee.

Miguel L' AMIGO

Los combatientes se solidarizan con la prensa española

Madrid.—La Agrupación Profesional de Periodistas de Madrid ha recibido un escrito suscrito por un centenar de firmas, encabezadas por el comisario y jefe de la División del 394 Batallón de la 99 Brigada Mixta, que dice: «En la fiesta del Trabajo, al conmemorar el día Primero de Mayo, los soldados, jefes, oficiales y comisarios de este Batallón manifiestan su inquebrantable decisión de continuar la lucha hasta el total aplastamiento del fascismo invasor y expresamos nuestra adhesión a la Prensa española que tanto ha contribuido a mantener y elevar la moral combativa de las fuerzas para que juntos formemos un sólido bloque en que se estrellan los afanes imperialistas de los invasores. ¡Viva el Frente Popular Antifascista! ¡Viva el Gobierno del Frente Popular! ¡Viva el Ejército Popular! ¡Viva la República!

LEED Y PROPAGAD

**Frente Rojo**

## Noticiario A I M A

La Gestapo continúa persiguiendo a los antiguos miembros de los tribunales militares

Basilea.—La «National Zeitung» de Basilea, publica una carta de Viena, en la que se manifiesta lo siguiente:

«Continúa la acción contra los jueces, fiscales y oficiales de los tribunales especiales encargados de juzgar a los rebeldes nacional-socialistas después de la muerte de Dollfuss. Estos últimos días, todos los miembros del tribunal especial de Loeben, que han participado en la condena a muerte del nacional socialista Rudolf Erlbacher (condenado el 20 de agosto de 1934, por homicidio, a ser muerto en la horca), han sido detenidos por la Gestapo.»

Se reprocha a los jueces detenidos de «haber condenado al nacional-socialista Erlbacher a muerte, sabiendo que no era culpable».

La carta a la «National Zeitung» dice después:

«Ante el actual estado de cosas, se espera en los centros políticos de Viena a que se instruya muy próximamente un gran proceso, y todos los procesos de esta clase serían juzgados centralmente en Viena por un tribunal especial».

Un punto débil en la preparación para la guerra del III Reich: El material humano agotado

París.—«L'Ordre» publica un estudio sobre el agotamiento del material humano en Alemania que constituye, según la expresión del autor «un punto vulnerable en la coraza de Sigfredo».

En Berlín, un taller mecánico emplea 22 aprendices por cada 6 técnicos; en el Schleswig se encuentran en una fábrica de máquinas 95 aprendices para 120 obreros.

Además, en ciertos casos particulares, niños de 14 a 15 años han trabajado hasta 16 horas de un tirón.

En Prusia, en diversas fábricas, que emplean menores y mujeres, se ha comprobado que la jornada de trabajo varía de 11 a 14 horas.

Dicen de Baden que en un taller de carpintería de 100 obreros, entre los que hay muchos niños de 14 a 15 años, se les ha hecho en ciertos casos trabajar hasta 20 horas con 3 a 4 horas de descanso únicamente.

En Baviera, muchas construcciones de autopista trabajan hasta 60 horas por semana.

En Prusia (Berlín, Postdam, Erfurt, Hildesheim) los reglamentos oficiales prevén jornadas de trabajo de 10 horas. Pero ocurre frecuentemente que las autorizaciones dadas en virtud del párrafo 9 del Reglamento sobre la duración del trabajo, no son suficientes. Existe un párrafo 13 que prevé las horas suplementarias.

Así es que en ciertos talleres, los fresadores y torneros trabajan de 12 a 16 horas.

## Venta de libros y folletos

Se han puesto a la venta una partida de libros y folletos de gran actualidad, que recientemente recibió el Comité Provincial de Balears del Partido Comunista de España.

Los que deseen adquirir ejemplares de los citados libros y folletos, pueden pasar por Anuncivay, 24, durante las horas laborables.

# Movimiento de tropas alemanas en la frontera francesa

En París se considera este movimiento de fuerzas como preludio de una agresión a Checoslovaquia

París.—Aquí se consideran los recientes movimientos de tropas alemanas del otro lado de la frontera francesa, como indicios de un posible preludio de los acontecimientos en Europa central.

Kehl, del otro lado del puente de Estrasburgo, está ocupado por dos regimientos de infantería.

Dos regimientos motorizados, de guarnición en Saarbrücken desde la reocupación de la cuenca del Rin por Hitler, han sido enviados a varios puntos a lo largo de la frontera, reforzados con tropas de Baden, Wurtemberg y de la Silesia alemana hasta formar una brigada completa.

Dos medios regimientos, con equipo de campaña, llegaron días pasados a Saarburg (no el Sarrebourg francés).

Los soldados de Kassel han tomado posiciones de campaña. Un general ha sido nombrado comandante de la región de Saarbrücken

Se están organizando «campos de guarnición» al aire libre y se tienden vías de ferrocarriles ligeros.

Las informes de Luxemburgo dicen que en la región de Treves existe la misma actividad.

## Las indignantes condiciones de trabajo en Jamaica

Londres.—A consecuencia del asesinato de cuatro huelguistas de las plantaciones de caña de azúcar de Jamaica, el correspondiente particular del «Daily Herald» envía a su periódico la referencia siguiente sobre las condiciones de trabajo en la isla:

«El hambre y una pobreza abyecta reinan en esta tierra, la mayor y más preciosa de las posesiones británicas de las Indias occidentales. Se han producido colisiones entre los obreros y la policía, en las que han sido ametrallados mujeres y niños y se ha efectuado un centenar de detenciones.

En Trelanwey hay obreros que no ganan más que 9 peniques al día (6 francos). Aquí, en Kingston hay cuchitriles que hacen de la ciudad un repugnante montón de basura. En mi barrio, los obreros están obligados a vivir en las cocinas y los lavabos, pero ellos los abandonan prefiriendo vivir al aire libre.

N. Charles Wooley, secretario colonial de Jamaica, ha dicho que en Frome, cuatro personas entre las cuales había una mujer, han sido muertas en el curso de una colisión entre la policía y los huelguistas de una plantación de caña de azúcar. Según informes recibidos, la mujer fué muerta a bayonetazos.

Ayer ví con mis propios ojos a la policía disparar durante 10 minutos sobre un grupo de hombres, mujeres y niños.

Acaba de ser nombrada una comisión especial que debe examinar las circunstancias de la revuelta. La causa de ella es la negativa de los plantadores a conceder a los obreros el salario diario de cuatro schillings. Los plantadores ofrecen dos schillings al día (16 francos).

En Agosto último los antiguos combatientes han pedido al Gobierno un informe sobre toda la cuestión de los salarios y de las condiciones de trabajo en la Isla.

Desde entonces las condiciones no han dejado de empeorar y los signos de agitación se han hecho cada vez más frecuentes.»

Recordemos que Jamaica, que tiene una superficie de 11,525 km. cuadrados no cuenta sino un millón de habitantes de los cuales 20,000 son blancos. Hace un mes se suyo en Londres que cientos de hombres y mujeres solicitaban ser admitidos en la prisión de Lingston con la esperanza de que allí se les diera de comer. Se dice que millares de niños erran por los campos en un estado de completa inanición y vestidos de viejos harapos y que les es imposible ir a la escuela.

## André Malraux, en Barcelona.—Es portador de siete millones de francos para la República Española

Barcelona.—Se encuentra en esta capital el gran escritor francés André Malraux, que figuró entre nuestros combatientes durante los primeros meses de nuestra guerra, actuando varias veces frente al enemigo.

André Malraux llegó a Barcelona con una avioneta, siendo portador de la importante cantidad de siete millones de francos, como donativo a la República Española, cantidad que ha sido recaudada entre diversas personalidades y organismos del mundo entero.

Entre esos siete millones figura medio millón donado por el renombrado escritor antifascista alemán Emilio Ludvig.

También los facciosos del Brasil tenían armas alemanas

Río Janeiro.—Una nota publicada por las autoridades anuncia que han sido encontradas grandes cantidades de armas procedentes del extranjero.

El Ministro del interior comunica que habían sido detenidas 1500 personas. Una parte ha sido puesta en libertad

Los periódicos brasileños aseguran que las armas de los fascistas eran de procedencia alemana. El «Jornal de Brasil» dice que estas armas habían sido importadas de Alemania bajo falsa declaración.

## Los estudiantes de Oxford, dispuestos a la guerra frente a la agresión fascista

Londres.—La famosa Oxford Unión, ha tomado la siguiente resolución:

«Esta Asociación defiende una alianza de las naciones pacifistas y está dispuesta a hacer la guerra por una alianza semejante contra una agresión fascista.»

Para poder tomar esta resolución, fué preciso anular otra tomada en 1933 por la famosa Asociación de los estudiantes ingleses y que decía lo siguiente:

«Esta Asociación no quiere en ninguna circunstancia hacer la guerra para su rey y para su país.»

El hecho ha sido comentado muy favorablemente.

## Tres millones de creyentes en Filipinas, expresan su adhesión a la República española

Manila.—La iglesia independiente filipina, que cuenta con tres millones de adeptos, celebró un gran acto de adhesión a la República española. Presidió el obispo Máximo Aglipay, asistiendo otros varios obispos y el ministro de España, Antonio Jaén.

## Ha muerto el camarada Kolbinski

Barcelona.—El pasado día 12 durante el bombardeo de los aviones alemanes e italianos, ha caído en su puesto de lucha el combatiente Kolbinski, con su chofer Manuel Fernández.

Al llamamiento del pueblo español, agredido por Hitler y Mussolini, el camarada Kolbinski que había sufrido todo el terror de la opresión de Polonia, vino a España para ayudar con su entusiasmo y con toda su fuerza al pueblo español en su lucha por su independencia.

Leed y propagad  
**Nostra Paraula**

## Parte oficial del Ministerio de Defensa

## Ejército de Tierra

ESTE.—Por el sector de Tresp, en las últimas horas de ayer fué totalmente rechazado un ataque rebelde en las posiciones al Sur de Erma Sedina.

Los facciosos se replegaron desordenadamente sin recoger sus bajas que dejaron abandonadas frente a nuestras líneas.

En los otros sectores sin novedades de importancia.

LEVANTE.—Con la misma abundancia de elementos que los días pasados, los facciosos han atacado en la zona de Sedilla

Consiguieron ocupar algunas posiciones al norte de la ermita de San Cristóbal.

Otros intentos del enemigo fueron rechazados en el mismo sector, en el cual nuestras tropas en vigorosos contraataques han recuperado algunas posiciones.

También se combatió duramente en el sector de Mosquezueta, apoderándose nuestros soldados de las cotas 1213 y 1226 al suroeste de Villofranca.

El fuego de los antiaéreos de este frente abatió un aparato enemigo.

En los demás frentes sin novedad.

## Tormenta sobre Checoslovaquia

Moscú.—Refiriéndose a las entrevistas de los embajadores francés e inglés con el Gobierno checoslovaco para obtener de éste concesiones para el agente hitleriano Henlein, escribe «Pravda»:

«Conociendo los usos y métodos del fascismo alemán, Chamberlain teme la invasión de las tropas alemanas en territorio checoslovaco. Dado que la invasión tropezará seguramente con la resistencia del pueblo checoslovaco, esto pudiera hacer fracasar el acuerdo preparado por Inglaterra con el agregado alemán, ya que Francia está obligada a defender a Checoslovaquia según su tratado con ésta. La intervención de Francia puede trastornar todos los planes de Chamberlain. La política de la diplomacia británica se reduce a crear condiciones que excluyan toda posibilidad de que Francia acuda en socorro de Checoslovaquia. Dejando libre el camino para realizar su proyecto favorito «El Pacto de los Cuatro», Chamberlain se apresura a destruir el último baluarte de la seguridad colectiva en Europa. La misma Francia, siguiendo paso a paso a Inglaterra, ha contribuido a debilitar a su aliada. ¡La amistad de Londres le cuesta muy cara a Francia!».

Imprenta Balear